**♂**Twitter: @HectorPonce99



## PRI, la marca que caducó

a tercera es la vencida, así fue para el virtual presidente electo de México, Andrés Manuel López Obrador, y así parece que será para el PRI con su tercera derrota devastadora. En el 2000 entregaron la Presidencia de la República con el entonces candidato del PAN, Vicente Fox Quesada, fue la primera derrota por la "grande". La segunda ocasión fue en el 2006, cuando repite Acción Nacional, ahora con Felipe Calderón, en esa elección pasaron a la tercera fuerza política.

La mala racha habría terminado en el 2012 con Enrique Peña Nieto, el carismático candidato que regresó al PRI a Los Pinos, ahora los priistas lo señalan como el culpable de la catastrófica derrota del pasado día primero.

Perdieron todo, la presidencia de México, la Cámara de Diputados y Senadores, todas las gubernaturas en juego y los congresos de los estados, fue la peor derrota de la larga historia priista. El mensaje de la ciudadanía fue claro y fuerte, los querían fuera del poder.

En estos momentos el debate en el interior del PRI es reconstruir el partido que quedó en ruinas en la pasada elección, pero entre este debate está la posibilidad de cambiar de nombre, logo e imagen. No cabe duda, todo es necesario tras la derrota que sufrieron el primero de julio pasado, amerita una reestructuración total. Hay grupos que se oponen al cambio de nombre del partido, otros afirman que es la única manera.

En las pasadas elecciones la ciudadanía salió a votar en contra del PRI, había hartazgo, rechazo al actual gobierno del priista Enrique Peña Nieto, más causas: el gasolinazo y las constantes noticias de corrupción de miembros del tricolor.

Es cierto que hubo un *tsunami* de López Obrador, pero no todo el mérito es del líder de Morena, también influyo el alto rechazo al PRI, la gente salió a votar para sacarlos del poder, y si no lo ven así desde la cúpula hasta su militancia, entonces no aprendieron del descalabro de hace 26 días. Entre las preguntas que se deben hacer en el PRI es, desde cuándo no eligen candidatos por consulta a la base o cuándo fue la última vez que los militantes eligieron a su dirigente nacional y a los presidentes del partido en los estados.

**Salida.** Los gobiernos de Estados Unidos y Canadá solo quieren negociar con el próximo presidente Andrés Manuel López Obrador.

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, hizo públicas sus intenciones de negociar con López Obrador, empezando por el trabado tema del Tratado de Libre Comercio.

El día de ayer la canciller de Canadá, Chrystia Freeland, afirmó que es un honor estar reunida con el presidente electo de México. Señaló que tuvo una buena reunión con López Obrador.

Por cierto, Marcelo Ebrard, futuro secretario de Relaciones Exteriores en el próximo gobierno, se ha convertido en el principal operador de quien será su jefe y presidente de México. Ebrard se ha convertido en el enlace de alto nivel de AMLO, muy pendientes.

**Memoria Política.** "El poder tiende a corromper, el poder absoluto corrompe absolutamente", Lord Acton.



> Fotos que circularon por redes sociales.

## Sancionarán al hermano de David Alarid

• El trabajador se fue en una unidad del Ayuntamiento a Altata

Angelina Corral

or haber usado una camioneta del Servicio Público del Ayuntamiento para cuestiones personales, Carlos Alarid será sancionado.

Aún no se sabe que tipo de sanción recibirá, pero sí cometió una falta, confirmó el gerente de Obras y Servicios Públicos, Aarón Ceceña. Su caso fue turnado a la síndico procuradora, Didihier Quiroz, quien será la responsable de aplicar el castigo correspondiente.

Carlos es hermano del líder del Sindicato de Trabajadores al Servicio Del Ayuntamiento de Culiacán (Stasac), David Alarid, y está asignado a un sector de Parques y Jardines.

→ Explicación

De acuerdo a una denuncia pública realizada por redes sociales, este trabajador fue al puerto de Altata en la unidad de trabajo, y en fotografías que fueron filtradas se muestra muy amoroso con una joven en la caja de la camioneta. Además se le señaló de que de forma constante hace lo mismo con las unidades oficiales, las cuales no cuida.

responsable de

2

## **TRABAJADORES**

Del ayuntamiento han sido denunciados en este año de hacer mal uso de los vehículos oficiales.

Servicios Públicos detalló que esta camioneta estaba en la sindicatura de Aguaruto y de allí se la llevaron a Altata, pero no tenía permiso para la salida. Aclaró que una unidad oficial no puede salir del municipio si no tiene una encomienda, además de que deben estar avisados los superiores.

En el caso de algunos trabajadores, sí pueden llevarse las camionetas a sus casas porque son personas que se pueden mover durante la madrugada o muy temprano. Pero los trabajadores no deben realizar cosas personales explicó el funcionario.

→ No intercederá

David Alarid indicó que no por ser su hermano puede hacer lo que quiera y él no intervendrá en la sanción que se la aplique. Aseguró que hay cosas que son indefendibles y tiene entendido que se le levantó una minuta. Llamó a los trabajadores a respetar los reglamentos del ayuntamiento.

**IDEAS PARA EL CAMBIO** 

Aarón Sánchez sanaaron@gmail.com



FOTO: CORTESÍA

Consejo Ciudadano Municipal

ada vez que se inicia un gobierno municipal, las quejas son justificadas y recurrentes. El nuevo alcalde recibe un ayuntamiento desmantelado y en crisis. Cada tres años se tiene que empezar de nuevo comprando equipos que son indispensables para garantizar los servicios a la sociedad. Para evitar esta desagradaable situación, es necesario crear un Consejo Ciudadano Municipal

Lo que encuentra un nuevo presidente municipal es siempre lo mismo. El parque vehicular está inservible. Unidades motrices, aunque sean de modelo reciente, están sin motor y sin llantas. Los carros recogedores de basura carecen de piezas necesarias para su funcionamiento. Las patrullas están desmanteladas y no pueden dar servicio. Por eso tienen que comprar nuevas.

Las oficinas ofrecen un espectáculo deprimente. Sillas rotas y escritorios deteriorados. Paredes sin cuadros ni elementos ornamentales que antes abundaban. Las computadoras son obsoletas y sus discos internos están en blanco. Los archiveros son una ruina y están llenos de documentos inútiles. No hay papelería, y los sanitarios están fuera de servicio. La tesorería municipal invariablemente está en

ceros. Surgen cuantiosos adeudos por todo tipo de conceptos. Proveedores exigiendo su pago por servicios ya prestados. Obras inconclusas por falta de presupuesto. La nómina es la presión más inmediata. Un gran número de trabajadores fueron basificados de última hora. Numerosos juicios laborales reclaman su indemnización. La historia siempre ha sido la misma. Los cambios de autoridades municipales, son verdaderamente traumáticos. La sociedad es quien paga las consecuencias. Mientras el nuevo gobierno soluciona lo urgente,

los avuntamientos.

Tendrían la responsabilidad de evitar que el gobierno municipal sea desmantelado en cada cambio de administración y que no queden adeudos a proveedores.

la basura se acumula en las calles, el delito crece, no hay señalamientos viales y las ciudades y comunidades se convierten en un caos.

¿Por qué no puede haber transiciones ordenadas?
Los ordenamientos en materia de entrega-recepción no garantizan nada. Las auditorias de control de inventarios, activos y archivos, tampoco son útiles en estos casos. Al gobierno saliente ya nada le importa, y el gobierno entrante no tiene conocimiento de la verdadera situación que prevalece en

Ante esta situación, es necesario crear un Consejo Ciudadano Municipal que se encargue de la transición gubernamental. Estaría formado por un grupo de ciudadanos que trabajarían de manera honorífica y tendrían la responsabilidad de evitar que el gobierno municipal sea desmantelado en cada cambio de administración y que no queden adeudos a proyectors.

proveedores. Este Consejo tendría atribuciones para impedir que ocurra el canivalismo en las oficinas públicas y de las unidades motorices oficiales. Sobre todo, sería vigilante de que la nómina no crezca desproporcionalmente por parte de los que salen, pero tampoco por parte de los que entran. También operaría como asesor de las autoridades durante los primeros tres meses de gobierno.